

CATHARES

**Drame de Montségur :
une démarche de pardon**

Dossier de presse

Communiqué de presse

Cathares

Drame de Montségur : une démarche de pardon.

Notre région Occitanie a été marquée au Moyen-âge par le drame de la « croisade des albigeois » et les massacres qu'elle a engendrés, ainsi que par la répression impitoyable contre les fidèles de la doctrine cathare. Notre mémoire en reste blessée. Elle a besoin d'être apaisée par une parole de pardon et de paix. L'occasion en est donnée par le pape François qui invite l'Église catholique à vivre cette année 2016 sous le signe de la miséricorde, ce pardon divin qui libère les cœurs du mal commis et reçu. Les catholiques d'Ariège, par la voix de leur pasteur, Mgr Jean-Marc Eychenne, évêque de Pamiers, Couserans et Mirepoix, veulent donner cette parole dans l'église de Montségur, le dimanche 16 octobre prochain, à 15h00.

Cathares :

Drame de Montségur : une démarche de pardon

1. Objet de la manifestation :

Notre région du Languedoc, qui a pris pour nom récemment *Occitanie*, a été touchée entre le XII^e et le XIV^e siècle par un courant religieux, que l'on a appelé au XIX^e siècle le catharisme, courant religieux d'origine chrétienne qui mêle christianisme et éléments manichéens et gnostiques.

Comme ceux d'autres courants considérés comme hérétiques par l'institution ecclésiastique, les adeptes de cette voie ont été pourchassés et condamnés à de lourdes peines allant de l'emprisonnement à la mise à mort par le feu, lors de bûchers terribles comme ici, à Montségur, où plus de deux cents « hérétiques vêtus » selon les termes de l'époque, ont été brûlés, avec leur chef, l'évêque cathare de Toulouse Bertran Marty, le 16 mars 1244. La stèle du *Prat dels Cramats* porte aujourd'hui la mémoire souffrante de cette plaie ouverte.

En cette année 2016 voulue par le pape François comme année de la Miséricorde, nous, croyants catholiques, qui sommes en Ariège ne pouvons aujourd'hui que regretter ces actes et les condamner. Nous demandons pardon au Seigneur d'avoir participé par certains de nos membres et certaines de nos institutions à des actes contraires à l'Évangile. Évangile dans lequel le Seigneur Jésus nous donne le commandement d'aimer notre prochain, et de ne pas répondre à la violence par la violence.

2. Déroulement :

*Dimanche 16 octobre, à l'église de Montségur.

*15h00 : Célébration à l'église de Montségur avec prise de parole de Mgr Jean-Marc Eychenne, évêque de Pamiers, Couserans et Mirepoix.

*16h00 : Marche silencieuse (15 mn) vers le site de La Prade, au-dessus du village.

***17h00 : Verre de l'amitié à la salle des fêtes de Montségur.**

3. Les participants :

***Des représentants et des membres de l'Église catholique avec leur pasteur, Mgr Jean-Marc Eychenne, évêque de Pamiers, Couserans et Mirepoix.**

***Des représentants de la vie publique, dont la municipalité de Montségur.**

***Des représentants de la culture occitane, en particulier le collectif associatif *Convergence occitane*.**